

きたはら



平成29年9月29日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 600号

運動会を前に

校長 岩井 一雄

運動会がいよいよ明日、9月30日（土）に迫りました。

わたくしは運動会が近づくと、いつも思い出すことがあります。平成4(1992)年、スペインのバルセロナで行われたオリンピックの男子マラソン競技で、8位入賞を果たした谷口浩美選手のことです。

谷口選手は給水地点で、他の選手に足を踏まれて転倒してしまい、履いていた靴まで脱げてしまいました。靴を拾い、履き直してレースに戻ったのですが、タイムロスが30秒以上……。しかし、その後驚異的な追い上げを見せ、前を行く選手を次々と抜き、堂々と8位でゴールインしました。レース後のインタビューで、「こけちゃいましてね。後半はよく追い上げることができたんですが、これも運です。精一杯やりました。」と語りました。足を踏んだ選手を非難したり、また、途中でやる気をなくして力を落としたり、やめたりしないで、最後まで走り抜いたのでした。そして、すがすがしい表情で、完走後のインタビューを受けたのでした。後日の新聞で、18歳の女子高校生の「谷口選手のように、人を憎んだりしない素直で優しい人になりたいと強く思った。」という投書を目にしました。

昨年運動会の前、わたくしは子供たちに「一生懸命はかっこいい」という話をしました。競技でも演技でも、真剣に打ち込んでいる人の姿は、理屈抜きで心を打つ、ということです。今年は谷口選手のこととも思い浮かべて、「最初から最後まで、一生懸命はかっこいい」という話をしました。一人一人の子供が全力を尽くす姿、演技や応援にみんなで協力してがんばる姿など、わが子だけでなく、他の学年の様子もじっくりと御覧のうえ、励ましていただきたいと思います。

なお、トイレ改修工事のため、通路やトイレが狭くなっている部分があり、ご不便をおかけいたします。譲り合いの心で、子供たちの運動会の成功に向け、御協力いただければ幸いです。

訃報

本校の用務主事石坂久美子様(63歳)には、入院療養中のところ、薬石効なく9月11日、逝去されました。ここに謹んで哀悼の意を表し、お知らせいたします。

なお、ご遺族の意向により、通夜、告別式ともに親族のみで執り行われました。

また、児童には20日朝、校長より全児童に話をし、ご冥福をお祈りいたしました。

石坂様は平成27年度に練馬第二小学校より異動・着任以来、校舎内外の整美に精勤されました。その真摯な仕事ぶりには心から感服いたしておりました。お元気なときの姿を偲び、心からご冥福をお祈り申し上げる次第です。

外国語活動

5、6年生は、毎週外国語活動の授業があり、ALTの Jacqueline Mwangi (ジャクリーン ムワンギ) 先生、外国語アドバイザーの野津裕子先生と共に、“コミュニケーションを図る”ことを大切に授業計画を立て、取り組んでいます。これから生きる子供たちが活躍する社会は、グローバル化が急速に進展し、より外国語によるコミュニケーション能力が様々な場面で必要とされるからです。さらに、1～4年生にもALTの英語に触れる機会を設け、3年後に迫った高学年の外国語科導入、中学年の外国語活動導入に向けて、授業を行っています。もちろんALTは全部英語で話します。言葉は全て分からなくても、身振り手振りなどの言葉によらないコミュニケーションも大切にして、活動しています。

(半田 友実)

今月の生活目標

まわりのことを考えて行動しよう

10月の生活目標は、「まわりのことを考えて行動しよう」です。自分のことだけでなく、学校にいるみんなが気持ちよく過ごすにはどうしたらいいか考えるよう子供たちに指導をしています。

廊下を静かに右側を歩いたり、約束の時間を守ったりすることは、とても大切なことです。子供たちが互いに、思いやりの気持ちをもって学校生活を送ることができるよう、考えて行動するようにしてほしいです。

運動会終了まで許可していた水筒ですが、トイレ工事終了予定の10月末まで持参してよいことにします。引き続き水筒の用意をお願いします。また、お彼岸が過ぎると暗くなるのが早くなります。夕焼けチャイムを守って帰宅するよう御家庭でもご指導をお願いいたします。

オリンピック・パラリンピック教育

2020年東京オリンピック・パラリンピックまでそろそろ1000日を切ります。現在、東京都の小学校で盛んにオリンピック・パラリンピック教育が行われています。これは、オリンピック・パラリンピックを通して、多くの人々のスポーツへの主体的な参画の拡大や定着、ボランティアマインドの育成、障がい者への理解促進、豊かな国際感覚の醸成を目標として行われている教育です。

北原小学校では国際理解、国際交流の一環として万国旗づくりや、月に1回世界の国々の料理を給食に取り入れ、その国や料理について給食委員会が新聞で紹介するオリパラ給食などがあります。また、各学年に世界の国々について知ることができるような世界の本や遊び道具を置き、より身近に国際社会を感じることができるようになっています。10月には北原小学校にスポーツ選手を招き、スポーツ教室を実施する予定です。

(徳留 宏彰)

お知らせとお願い

◆表彰規準について

本校児童が課外活動においても大変活躍しており、毎週のようにうれしいお知らせをいただいております。すべての児童の活躍を全校で紹介・表彰したい思いなのですが、月曜朝会の時間に限りがあるため、すべてを紹介することができません。今後、月曜朝会で表彰するのは、「学校開放利用団体」「練馬区・東京都・文部科学省等公共機関主催・後援の大会」とさせていただきます。御理解・御協力いただきますようお願いいたします。

◆学童擁護員紹介

10月より、学童擁護員として、加藤武夫が勤務いたします。よろしくお願いいたします。

◆駐輪場について

10月8日(日)より、教室改修工事資材置き場等を設置するため、東側駐輪場が使えなくなります。御協力をお願いいたします。

10月の行事予定

1日(日)	運動会予備日	16日(月)	クラブ活動 読書旬間(～27日)
2日(月)	振替休業日	23日(月)	クラブ活動
9日(月)	体育の日	24日(火)	生活科見学1・2年
10日(火)	委員会活動 安全指導	25日(水)	就学時健診【午前授業】
13日(金)	避難訓練	31日(火)	社会科見学5年
14日(土)	学校公開		